



FORMANDO CON SENTIDO HUMANO!



Actividad de nivelación

Asignatura	Sociales	Clei	4I	Jornada	
Nombre del estudiante:					

Presentación

Conforme a lo estipulado en el Decreto 1290 y en coherencia con la política académica de la institución, la dirección académica presenta este Plan de Refuerzo, como estrategia para superar las debilidades presentadas en el área, y con el objetivo de elevar el nivel académico del estudiante.

- Si lo requiere, solicite asesoría a su profesor con respecto a la forma, tiempo y lugar de entrega.
- Diligencie el Plan de refuerzo en hojas tamaño carta a mano o impresa (según lo indique el profesor).
- Para su entrega adjunte a la Actividad de Recuperación, esta hoja completamente diligenciada.
- Defina con el profesor del área la fecha de entrega y de la sustentación.

¡Ánimo! Es el momento de crecer y convertir las debilidades en fortalezas

Actividad Propuesta

1. Lee el siguiente fragmento:

A fines del siglo XIX e inicios del XX, el mundo vibraba con nuevas ideas y descubrimientos. La calidad y la esperanza de vida aumentaron enormemente gracias a inventos como el teléfono, la bicicleta, el automóvil, la iluminación eléctrica, el frigorífico, la mejora de las condiciones sanitarias en las ciudades, los progresos de la medicina gracias a nuevas técnicas quirúrgicas, vacunas, rayos X y anestésicos.

Sin embargo, la Revolución Industrial del siglo XVIII esclavizó a los seres humanos a horarios de trabajo interminables y los hacinó en las ciudades. Con la llegada de la Segunda Revolución Industrial (1870-1914) se desarrollaron las industrias químicas, eléctrica, del petróleo y del acero, con lo cual la carrera armamentista también se aceleró.

2. Resuelve la siguiente sopa de letras. Después de hallar los términos, defínelos:

R	S	R	E	V	O	L	U	C	I	O	N	B	A	R	T	B	U	S	P
C	E	C	V	D	T	W	D	E	U	X	F	Y	V	G	E	Z	H	R	W
A	I	P	F	X	J	C	O	L	O	N	I	A	B	C	K	Y	O	G	L
I	D	Z	U	M	E	H	N	A	F	Ñ	G	B	O	I	H	G	P	C	M
N	I	Q	J	B	D	R	J	L	S	E	K	T	K	F	R	U	L	M	O
D	V	G	N	W	L	M	H	X	Ñ	P	Y	I	N	E	Z	O	J	A	D
E	Ñ	Q	B	K	R	I	C	O	L	S	D	T	S	M	E	U	F	P	E
P	N	G	V	H	W	Ñ	C	I	Q	X	J	O	O	Y	K	R	P	L	R
E	Z	A	M	P	S	N	B	A	Q	Ñ	C	T	O	R	D	P	E	S	N
N	Q	U	F	R	A	M	E	R	I	C	A	T	G	S	V	U	T	H	I
D	I	U	V	W	V	J	W	W	K	Z	X	X	L	Y	X	Y	Z	M	D
E	N	A	Z	Y	B	Ñ	A	C	O	A	A	D	B	P	E	Q	C	F	A
N	B	R	I	N	V	E	N	T	O	S	G	I	D	S	H	C	E	I	D
C	T	D	J	F	U	K	V	G	L	E	W	M	R	H	X	N	F	I	Ñ
I	Y	A	O	J	G	P	Z	K	Q	B	H	R	L	T	C	S	D	M	T
A	I	E	C	O	N	O	M	I	A	E	U	N	F	V	S	J	Ñ	W	G
H	X	O	K	Y	I	P	Z	J	L	A	Q	K	B	L	R	U	C	M	M
D	S	C	O	N	Q	U	I	S	T	A	N	E	N	T	F	Ñ	D	O	G
U	Ñ	H	P	V	I	Q	O	J	W	R	K	S	X	L	P	T	M	N	Y
U	N	Q	Z	O	V	W	P	A	A	C	I	T	I	L	O	P	R	Q	I

Revolución:
Independencia:
Conquista:
Industria:
Progreso:
América:
República:
Economía:
Política:
Colonia:
Modernidad:
Inventos:

3. Lee el siguiente texto y responde:

Durante el siglo XX los dos partidos tradicionales colombianos se turnaron la dirección del país por largos periodos de tiempo. El Partido Conservador estuvo en el poder entre 1886 y 1930, periodo que se denomina Hegemonía Conservadora. En tanto el Partido Liberal gobernó entre 1930-1946; este periodo es conocido como la República Liberal.

"La Violencia es como se denomina al periodo histórico de Colombia en el siglo XX de enfrentamientos entre el Partido Liberal y el Partido Conservador, el cual sin haberse declarado una guerra civil se caracterizó por ser extremadamente violento."

El periodo comenzó en 1946, con el fin de la República Liberal y el regreso de los conservadores al poder después de 16 años con el mandato de Mariano Ospina Pérez. El asesinato del líder liberal popular Jorge Eliécer Gaitán, ocurrido el 9 de abril en 1948 en el episodio conocido como El Bogotazo, fue un suceso que desató una ola de violencia en el país, e intensificó la división política. El caos que vivió el país fue tal que en noviembre de 1949 se clausuró el Congreso.

En medio de la violencia, el Partido Liberal argumentó que no había garantías para las elecciones presidenciales de 1950 y por eso desconoció a Laureano Gómez como presidente; tampoco se presentó a elecciones legislativas en 1951 y en 1953, año en que la crisis se volvió peor porque una parte del Partido Conservador que no apoyaba a Laureano Gómez y estaba liderada por Gilberto Alzate Avendaño, tampoco se presentó a elecciones.

Esta profunda crisis política lleva a que líderes de ambos partidos, incluyendo a Bertha Hernández de Ospina, esposa del presidente Mariano Ospina Pérez, promovieron que el entonces comandante de las Fuerzas Militares, General Gustavo Rojas Pinilla, le diera un golpe a Laureano Gómez y tomara el poder en 1953. Aunque se supone que su periodo iba hasta 1958, renunció en 1957 después de un gran paro nacional al que se sumaron todo tipo de hombres y mujeres, incluyendo a los universitarios. En ese momento una Junta Militar gobernó al país hasta que en 1958 empezó el pacto entre los conservadores y liberales conocido como el Frente Nacional.

3.1. Según este texto, las causas de la La Violencia en Colombia fueron:

3.2. En su opinión, ¿qué podemos decir de los partidos políticos en Colombia de acuerdo con el texto?:

3.3. Consulta las características del Imperialismo.

